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 ——访世界联合证券总裁林和人

在日本国内股市前景不明朗的状况下，越来越多的日本个人投资者将目光转向以中国为首的新兴市场

国家，对海外进行投资。专门从事中国股票在线交易的证券公司——世界联合证券（United World

Securities Japan）受到了投资者的青睐。今年8月8日，该公司将正式推出中文服务，在日华人投资

者可以直接打电话谘询。为此，记者就该公司的发展和业务及对中国股票投资的建议等，采访了在香

港生活了23年、熟悉日本和中国金融市场的世界联合证券代表董事总裁林和人。

问：林总裁在香港生活了23年，23年前为何到香港工作？又是什么样的契机让您把中国股票介绍给日

本投资者？

答：我大学毕业后于1987年进入冈三证券工作。当时有很多同事选择调到欧美工作，我则选择了香港

，之后二十多年来一直在香港生活。曾在新加坡著名证券公司——VickersBallas证券的香港法人、以

及山一证券的香港法人担任董事。1999年亚洲发生货币危机，亚洲经济正处于一片混乱的局面。香港

也不例外，股市和不动产价格暴跌、许多证券公司被迫出售。当时有一家被低价卖出的的香港证券公

司。我利用做交易员时积累的资本，友好收购了该公司，并以居住在香港的富裕华人为中心，开始涉

足香港股票和中国股票的代购业务。

我长期居住在香港，亲眼目睹了中国的发展，并且坚信中国为全球注目的时代一定会到来。如果通过

网络以低价位向日本投资者提供中国股票交易服务，就一定会有潜在需求。1998年4月日本因为金融法

改革，获得了个人投资者大量向海外投资金融资产的机会，彻底改变了之前的商业模式。因此我们将

目光转向了东京和香港的中间地、人工费用等成本比较便宜的冲绳，并得到了冲绳县厅政府的支持

，2002年7月通过冲绳金融特区开始了世界联合证券的营业。

当时，在日本从事中国股票交易的已有三家证券公司。本公司通过专注于网络交易控制了成本，手续

费设定为其它公司的十分之一，结果开始受理申请的第一天就接到了两千个账户的申请。由于提出账

户申请的顾客大多是首次从事股票交易，因此我们意识到了基于网络的潜在需求。

问：贵公司的中国股票交易及客户资产状况如何？

答：本公司是2002年开始营业的日本首家专门从事中国股票交易的在线证券公司，业务范围包括在香

港交易所上市的所有证券产品。截至目前，如果加上其它证券公司介绍的部分，账户数已有数十万户

。

本公司的客户资产最高时达到二千亿日元。有消息称，日本投资中国股票的金额，包括著名证券公司

和银行在内已经超过了一万亿日元，本公司的客户资产占到了其中的约2成。通过网络进行的交易额

占8成。

问：贵公司的“UW．澳门．基金1号”是在日本设立的首个投资澳门的开放式投资信托，为何推出这个

投资商品？

答：在澳门设立公司之前，因为工作关系经常去澳门。澳门是一个非常具有魅力的城市，以博彩业而

闻名于世，博彩业规模超过了拉斯维加斯，成为名副其实的全球第一赌城。当时，被称为世界第二大

建筑的赌城威尼斯人正在兴建，其周边也正在建设高级公寓。因此，我们看到这个投资机遇，在这些

公寓被出售之前大量购入，然后待价格上涨时出售。由此在2007年12月设立了以澳门不动产为中心进

行运作的外国投资信托“UW．澳门．基金1号”。

现在每年都有大量大陆游客涌向澳门，游客带来的经济效应非常可观。虽然受经济危机影响，去年澳

https://www.chubun.com 2024骞�04鏈�19鏃� 09:50:39 - 1

https://www.chubun.com
mailto:sunhui@chubun.co.jp


门经济也随大趋势落入低谷，当前又重新恢复上升趋势。所以，我们对该基金前景看好。

问：现在的中国股市与日本股市有何不同？

答：主要是发展阶段不同，因此前景也不同。我预计，中国经济高度成长至少还要延续到2030年，现

在中国的经济发展阶段如同上世纪五、六十年代的日本，日本从那时起一直到八十年代末经济都在高

速成长。1955年，索尼一手股价为13.86万日元，如果这些股票持有到2000年，财富则变为26亿日元。

香港股市也有同样的发展阶段，1987年如果花100万港元买汇丰银行股票，今天，则会坐拥2千万港元

。另外美国也经历过这个阶段。因此，现在的中国也有同样的机会。

问：香港H股对在日华人投资者有何吸引力？

答：同样是中国的企业，在大陆A股和香港H股市都有上市，但价格却有差别。因大陆经济政策的刺激

和股民的对未来前景看好，目前沪深的A股股价被推得很高，而香港还比较低。同一企业在两地股市的

表现不同，这一现象不可能一直持续。在大陆的投资者也很想购买H股，但因为中国对外汇的管理，多

数人没有渠道投资H股。因此，这对手持日元、可通过日本自由购买H股的在日华人来说是一个非常好

的投资机会。另外，现在从日元的历史走势来看，日元价格偏高，从汇率方面考虑，也是投资的好时

机。

问：贵公司具有的其它公司所没有的优势是什么？

答：那就是我侨居香港23年、在当地证券公司工作时所积累的经验。本公司的100％子公司已经成为香

港证券交易所的会员，拥有针对日本投资者制定的完善系统。制定这一系统必须精通日本和香港双方

的证券市场。

本公司早年就建立了向日本人介绍香港市场中国股票交易的商业模式。最近十多年年我一直过著往返

于香港、东京和冲绳（在冲绳设有客服中心）的生活。公司内部构筑连接海外市场和日本投资者的系

统。这牵扯到外国证券交易所的系统也存在语言和制度问题，专业性非常高。其它公司具备构筑证券

前台及后台系统能力的人是少之又少。另外，有些日本公司委托香港当地的证券公司代购股票，而本

公司的系统与香港交易所直接相连，只需1秒便可完成购买。

问：将来是否计划涉足上海和深圳股市的证券？

答：上海和深圳股市业务，需要根据中国的金融政策及经济发展状况来决定。日本个人投资者向海外

投资已经成为趋势，如果有机会开辟中国大陆金融市场，我们将不会错过这个机会。

问：您在《香港大富豪的赚钱之道□7项铁则》一书中阐述了自己的理财观，您感觉中国人与日本人的

理财观有何不同？

答：这本书也是根据我的个人经历，对香港人富豪积累财富方式的一个总结。中国人与日本人理财观

有很大不同，正如我在书中所述，“资产是通过不劳所得增加的”。如果想拥有很多财富，仅靠薪水

是绝对难以实现的，活用股票和不动产是增加财富的有效途径。但这并不是倡导不劳而获，勤勤恳恳

做事、赚钱也是非常重要的。

问：8月8日开始，贵公司将推出面向在日华人的中国语服务，请介绍一下这项服务内容？

答：首先，我们的中文网页即将公开，在网页上可以浏览到我们的公司概要、商品情报及交易方法等

。另外，在电话服务中心有数名会中文的员工，可以用中国话对应客户各方面的提问。

问：不少在日华人对日本投资市场不太了解，投资也很保守，对此您有什么建议？

答：日本的法律对证券等金融行业管理非常严格，证券公司有丝毫违规行为都有可能被吊销营业资格

。能获得日本金融厅批准、并加入日本证券业协会的公司都经过非常严格的审查。法律规定，对证券

公司的客户资金管理，要全委托信托银行分别管理。即使万一哪家证券公司倒产，客户资金也被保护

，100%会被返还给客户。因此，在日本几乎没有听说过因哪家证券公司关门，投资者蒙受损失的事情

。
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